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教育委員会定例会会議録 

 

開催日時  平成３０年９月２８日（金） 午前９時～ 

 

開催場所  教育文化会館 ４階 第７展示室 

 

出席委員  教育長職務代理者   米田 惠一      

      委     員   田中 敬子  中尾 悦子  吉田 元信 

      教  育  長   小林 俊治 

 

出席職員  教育部長         曽和 信介   教育総務課長      北岡 慶久 

      学校教育課長      中尾 充雄    生涯学習課長        大西 基夫 

教育相談センター長     林  民和   図書館長        井澤 清 

教育総務課長補佐      萱野 健治       

     

1 開式 

 

2 前回会議録の承認について 

 

3 会議録署名委員の指名について 

 

4 報 告 事 項 

 報告第１号 教育状況について 

報告第２号 平成 30年度橋本市教育相談センター4月から 8月における相談状況について 

 

 

5 付 議 事 項 

 

 

6 そ の 他 
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 会議の概要 

 

教育総務課長 

 

 

田中委員 

 

 

 

教育総務課長 

 

教育総務課長 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

開会 午前９時００分 

 

これより教育委員会９月の定例会を始めたいと思います。 

まず初めに、前回の会議録の承認について、田中委員お願いします。 

 

内容確認をさせていただいたところ、橋本市では学習状況については非公開と

いうことで、その点について議論したことは一文にて記載されています。内容は

的確に記載されていました。 

 

本日の会議録の署名委員は、米田委員よろしくお願いします。 

 

それでは報告事項に入らせて頂きます。報告第１号教育状況について、教育長よ

ろしくお願いします。 

 

それでは、最近の教育状況について報告します。 

今年の夏は、かつてないほどの酷暑で、残暑も厳しいと思っていましたが、思い

の外、涼しい日が続いています。 

ただ、台風２４号が接近しており、被害が出ないことを願っています。 

それでは、最近の教育状況について報告します。 

まず、９月１５日（土）に行われました、中学校の体育祭、また、９月２２日

（土）に行われました恋野小学校の運動会へのご出席ありがとうございました。私

も、紀見北中学校と紀見東中学校へ行かして頂きました。私の持った思いは、単純

に「本当に良く頑張っているな」ということでした。全員が自分たちの体育祭を盛

り上げようとする、意欲と連帯感が感じられました。練習期間が短い中での体育

祭・運動会でありましたが、児童・生徒が主体的に取り組んだ結果であったと思い

ます。委員各位にも感想等ありましたら後ほどよろしくお願いします。 

次に９月議会は、９月２６日（水）に閉会しました。教育委員会関連について、

簡単に報告させて頂きます。議案につきましては、「橋本市小学校空調設備整備事

業プロポーザル審査委員会条例について」「橋本市放課後児童健全育成事業の設備

及び運営に関する基準を定める条例の一部を改正する条例について」です。これら

につきましては、承認されました。 

また、一般質問につきましては、阪本議員から「ブロック塀改修について」中本

議員から「郷土資料館・あさもよし歴史館について」田中議員から「熱中症対策に

ついて」堀内議員から「市内図書室のエアコンについて」の質問がありました。答

弁につきましては、次回定例会でご覧いただきます。 

また、９月１９日（水）に文教厚生委員会が開催され、「小学校エアコン設置の

ためのプロポーザルについて」協議いただきました。また、９月２６日（水）に開

催された文教厚生委員会では「信太小学校閉校に向けての取組みと今後について」

の報告を行いました。 

本日は、報告事項２件だけですが、その他を含めて色々な意見を頂くことをお願

いして教育状況の報告とさせて頂きます。 
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教育総務課長 

 

米田委員 

 

 

教育部長 

 

 

米田委員 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

吉田委員 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

米田委員 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

吉田委員 

 

教育部長 

 

 

皆さん方から感想、ご意見等ないでしょうか。 

 

信太地区について確認したいのですが、未就学園児童ですが、こども園に通学

されている方には通学補助などあるのですか。 

 

高野口こども園の１号認定児、幼稚園に該当する子どもが信太から通学する場

合は、タクシー補助があります。 

 

小学校がなくなった後はなくなりますか。   

 

制度は残ります。過去には何名か乗り合わせて行っていただいていましたが、

今はいてません。 

 

１号認定、幼稚園には校区があり、２号認定、保育園は校区がありません。幼

稚園は校区があるので通学補助をしています。信太は高野口こども園が校区にな

ります。応其こども園に行っている方については、区域外就学になるので通学補

助はありません。 

 

郷土資料館が雨漏りをしていると聞いていますが、実態はどのようなものです

か。 

 

雨の降り方によりますが、天井に穴をあけてホースを通して下に落ちないよう

に対応をしています。来館者に雨がかかるというようなことはありませんが、見

栄えはよくありません。 

 

２回ほどシートを張ったり、サイドのコンクリを固めたりしたのですが、効果

がなく、構造上困難なようです。また、２階のエアコンが全部壊れてしまって、

機種が古く部品交換もできません。 

 

築何年ですか。 

 

昭和４８年建築です。４５年経過しています。何度か雨漏りに対する長寿命化

を図っていますが、技術屋さんに聞くと、いくら修繕をしても雨漏りの解消は難

しいようです。普通の雨ならいけますが、台風やゲリラ豪雨のような雨だとどう

しても漏れてしまうようです。 

 

来園者のこともありますが、史料の保存状況が気になります。 

 

一時的な退避も検討すべきかなと思っています。7,500 点ぐらいありますの

で、整理もやっていなかいといけません。 
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米田委員 

 

教育部長 

 

中尾委員 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

教育部長 

 

 

教育長 

 

米田委員 

 

 

生涯学習課長 

 

 

教育部長 

 

 

中尾委員 

 

教育総務課長 

 

 

教育部長 

 

 

中尾委員 

 

教育長 

 

 

 

ＤＭＯと連携させたりできれば面白いと思います。 

 

経済推進部とマッチングした取り組みも進めています。 

 

郷土資料館とあさもよし歴史館が離れている必要はないと思うので、一体的に

運用できる場所が欲しいですね。橋本駅にたくさんの外国人が来ていますが、そ

の周辺には施設らしいものがなくて、文化的な情報発信が出来ていないと思いま

す。 

 

郷土資料館は杉村公園の中にあって、それとのマッチングでやっています。西

部中学校や信太小学校の利用なども考えているのですが、周辺に付帯のものがな

く、なかなか進んでいません。 

 

市の公共施設等総合管理計画では、郷土資料館とあさもよし歴史館は統合する

計画にはなっています。 

 

新築はかなり難しくて、既存の施設の利用ということになると思います。 

 

杉村公園のアクセスがわかりにくいですよね。国道３７１号沿いに看板があり

ますが狭いですし、もう少し親切な案内が欲しいです。 

 

あれでも以前より広がっているんです。もう少し北側が駐車場整備されるとは

聞いています。 

 

初めは大きな開発計画があったのですが、補助金の問題もあって縮小されてい

ます。 

 

杉村公園は市民に知られていますか。 

 

ナチュラルブレイクや市民菊花展が開かれていますし、遠足にも使われていま

す。 

 

教育委員会の所管には学校施設、運動施設などたくさんの施設がありまして、

優先順位をつけていくとどうしても後回しになっています。 

  

文化が低い市は駄目です。良いまちは文化を大切にしていますよ。 

 

文化はまちの発展の大事な要素です。ただ、部長が言いように課題が次々と押

し寄せてきていまして、向き合えてこなかったと思います。総合教育会議などで

も話をしたいと思います。 
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教育総務課長 

 

教育長 

 

 

教育相談 

センター長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

田中委員 

 

教育相談 

センター長 

米田委員 

 

 

教育相談 

センター長 

吉田委員 

 

 

 

教育相談 

センター長 

中尾委員 

 

教育相談 

 

よろしいでしょうか。報告第２号より教育長お願いします。 

 

報告第２号 平成３０年度橋本市教育相談センター４月から８月における相談

状況について お願いします。 

 

報告第２号 平成３０年度橋本市教育相談センター４月から８月における相談

状況についてです。資料をご覧ください。 

平成３０年度４月から７月までの累計５日以上欠席者について、小学校は欠席総

数が１１０から１００に減っています。１０から２９日の欠席者が減っています。

病気が９人減り、不登校が８人増えています。その他は９人減っています。 

中学校の欠席総数は１８人増え、８６人です。１０から２９日の欠席者が増えて

います。病気が１５人増え、不登校も２人増えています。その他は１人減っていま

す。小学校も中学校も学校とタイアップして追跡調査、今後の取組みをしていきま

す。 

教育相談の実施回数は１８０件５３５回で、昨年と比べてかなり減っています。

これは、昨年４月・５月に行っていた学校支援訪問を今年９月・１０月に行う予定

であるからです。 

相談別割合では小学校は行動・行為が２９．２％で最も多く、中学校では登校が

３８．８％で最も多いです。 

 

このことについて、ご質問等ありますか。 

 

学校とか地域によって理由・原因は異なりますか。 

 

校区ごとの特徴はなんとも言えません。 

 

教育相談実施状況の件数は何人に対してですか。欠席者と相談実施状況の件数が

似ていますが。 

 

件数は人数です。相談は不登校ではない子の相談もあります。 

 

理由の分析は非常に難しいと思うので、小学校・中学校ともに平成２９年度と３

０年度と比べて欠席理由で不登校が増えてきていますが、あまり鵜呑みにしない方

が良いですか。 

 

そう解釈してもらえる方がありがたいです。 

 

中学校の登校の相談が多いですが、どういうものですか。 

 

学校に来れない、登校をしにくい子の相談です。不登校だけではなくて。 
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センター長 

米田委員 

 

 

 

吉田委員 

 

 

 

 

 

田中委員 

 

 

教育長 

 

教育長 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

子育て放棄をしている家庭もあるかも知れませんよね。共育コミュニティという

制度ができましたが、あまり変わっていないように感じますので、地域がもっとお

節介をやかないといけないと思う。 

 

前にも少しお話しましたが、地域が、公民館を中心に、農業体験などを通じて地

域の年長者が児童を支える仕組みが大事だと思います。地域の中で子育てをする雰

囲気作りのシステムをどうしていくか、誰がどうかかわるか骨格作りが課題ですな

のですが。また、民生委員さんとのネットワークづくりも大事だと思います。 

子育ては、学校、地域、家庭の三位一体が大事だと思います。 

 

学校から地域にいきなり行くのは難しいので、間に公民館が入るのが良いと思い

ます。 

 

報告第２号はこのあたりにさせてもらいます。 

 

本日は、付議事項はありません。 

 

それでは、次回１０月の日程について確認します。前日会は１０月２３日（火）

の９時から、定例会は１０月３０日（火）の９時からになります。 

他に特になければ、９月定例会を終了したいと思います。 

 

 

 

（午前１０時３０分） 

署   名   委   員 

 

  


